

Comme vous le savez, le Canada compte parmi les dix premiers pays en Occident pour ce qui est de la taille du marché de son industrie pharmaceutique. Ce marché s'intègre d'ailleurs au marché encore plus grand et en pleine expansion qui découle de l'ALE, conclu avec les États-Unis, et de l'ALENA, avec les États-Unis et le Mexique.

Ce secteur de notre économie, et surtout l'industrie des médicaments d'origine, est également soumis aux pressions du commerce international, qui obligent tous les secteurs à rationaliser leurs activités et à se restructurer. On note parmi ces pressions une concurrence accrue entre les filiales soeurs établies dans différents pays pour obtenir les fonds de recherche-développement (R-D) et les mandats de fabrication accordés par leur société mère. Je suis persuadé que les entreprises canadiennes peuvent soutenir la concurrence sur ce nouveau marché international.

Laissez-moi expliquer pourquoi. Tout d'abord, nous avons, au Canada, une bonne infrastructure de recherche médicale et clinique. Nous avons un Conseil de recherches médicales solide qui appuie la formation et la recherche dans le secteur de la santé et qui verse les fonds nécessaires à l'attribution de prix, conjointement avec votre association. Nous avons quatre Réseaux nationaux de centres d'excellence dans le domaine des soins de santé, à l'intérieur desquels un certain nombre de sociétés pharmaceutiques jouent un rôle direct.

Nos exigences réglementaires sont strictes et nous valent des produits pharmaceutiques de grande qualité. Nous avons une des fiscalités les plus généreuses au monde en matière de R-D, fondée sur un ensemble de mesures fédérales et provinciales. Et nous faisons même davantage....

Il y a tout juste quelques semaines, mes collègues, les ministres des Finances et du Revenu, ont annoncé des changements au Programme de crédits d'impôt à l'investissement dans la recherche scientifique et le développement expérimental.

Ces changements, apportés avec la collaboration étroite d'Industrie, Sciences et Technologie Canada, assureront des crédits supplémentaires totalisant 230 millions de dollars au cours des cinq prochaines années, et simplifieront l'application du programme. Ils devraient influencer très favorablement sur la compétitivité d'une foule d'entreprises canadiennes.

En juin dernier, le gouvernement a pris une mesure capitale en améliorant le climat d'affaires dans le domaine de la recherche et du développement. En nous assurant que les sociétés profitent de leurs propres innovations, nous encourageons la mise au point d'un plus grand nombre de nouveaux produits canadiens, qui contribueront à améliorer la santé de la population tout en